

Étude d'impacts des activités de la Société d'habitation du Québec

AECOM

Septembre 2011

Faits saillants

- Cette étude réalisée par AECOM porte sur la Société d'habitation du Québec (SHQ), qui finance plusieurs organismes (coop et OBNL) d'habitation. Elle fait appel, entre autres, à une revue de littérature, au modèle intersectoriel du Québec (MISQ) et à des éléments de l'analyse coût-avantage.
- Sur le plan de l'impact économique, l'utilisation du MISQ permet d'estimer que les subventions de la SHQ de 413,4 M\$, combinées aux dépenses de 195 M\$ en travaux de remplacement, d'amélioration et de modernisation de HLM publics, auraient généré, en 2010-2011, 13 758 années-personnes en emplois, 1027 M\$ de valeur ajoutée au PIB et 257 M\$ en revenus des gouvernements et parafiscalité.
- Sur le plan de l'impact social, l'intervention de la SHQ agit comme un élément stabilisateur de la qualité de vie des personnes et des ménages, comme un facteur important de revitalisation et de développement des communautés et comme un levier favorisant la mise en œuvre des politiques et des stratégies gouvernementales qui ont une incidence sur la qualité de vie de divers groupes de la population québécoise.

Résumé

Pour un résumé de l'étude, voir le [sommaire exécutif au début de l'étude originale \(4 pages\)](#).

Mise en perspective

Cette évaluation ne porte pas spécifiquement sur les effets des OBNL et des coopératives d'habitation au Québec, mais bien sur les programmes de la société d'habitation du Québec (SHQ), qui financent plusieurs organismes d'habitation collectifs. Ainsi, certaines particularités propres à ce modèle d'habitation (avantages de la participation démocratique à la gestion de l'organisation) pourraient ne pas avoir été prises en compte.

Voir aussi, à ce sujet, la suite de l'étude réalisée par [AECOM \(2013\)](#).

